
  
  

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO  

COORDENAÇÃO-GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS  

CÂMARA TEMÁTICA DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA DO AGRONEGÓCIO 

  

MEMÓRIA DA 77ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

 

LOCAL: Videoconferência 

DATA: 7 de abril 2021 

HORÁRIO: 09:30  12:30 horas 

 

 

PAUTA 
 

09:30h – Abertura – Palavras do Presidente 

09:35h – Avisos da Secretaria – Aprovação da Memória da 76ª Reunião Ordinária 

09:40h - CONAB – Cenário da Safra 2020/2021 

10:00h – Anuário Estatístico da ANTAQ – Crescimento da movimentação de cargas nos portos 

do Arco Norte 

10:40h – CDP – Cenário dos portos e planos da companhia para os portos de Santarém, Vila do 

Conde e Outeiro. 

11:20h – GT de Armazenagem- Propostas de abastecimento de milho para as agroindústrias da 

região Sul 

12:00h – GT de Armazenagem - Estudos e propostas para o crescimento do setor 

12:40h – Assuntos Gerais 

13:00h – Encerramento 

 

 

PONTOS ABORDADOS 

 

• Abertura – Presidente. Solicitação aos Membros para uma maior participação na 

elaboração das pautas da Câmara. Quaisquer assuntos ligados a missão da CTLOG 

serão benvindos e devidamente encaminhados. 

• Secretário – Sem avisos. Aprovada a memória da 76ª reunião ordinária. 

• Apresentação – Arco Amazônico – Adalberto Tokarski, ANTAQ – Registro de um 

incremento na taxa de movimentação de milho e soja a  - CONABpartir de 2016, o 



mesmo acontecendo com os fertilizantes e com contêineres no Porto de Chibatão. 

Murillo Barbosa, ATP – urgência em resolver os problemas na barra norte. Jalbas, 

DAEP/SPA – questionamento sobre o futuro de Tucuruí. Adalberto – conclusão do 

licenciamento ambiental para início do derrocamento do Pedral de São Lourenço em 

2021. Eclusas voltaram a operar. Presidente – registrou a falta de compromisso de 

alguns órgãos governamentais 

• Apresentação – Acompanhamento da Safra Brasileira – CONAB – Previsão de 

crescimento na produção de grãos (soja – 8,2% e milho – 5,4%). A expectativa é de que 

se tenha mais choques de demanda do que de oferta. 

• Apresentação – Porta de Entrada da Amazonia pelo Oceano Atlântico – Ernesto 

Sampaio, CDP com participação da Presidência e demais diretores da empresa – 

Adalberto Tokarski – necessidade de se aumentar a movimentação no Porto de Outeiro. 

Fayet – necessidade urgente de se adaptar a estrutura de portos para navios com mais 

de 120 mill tpb. 

• Helinton – parabenizou a Câmara pelo trabalho realizado e pela pauta escolhida para a 

reunião. 

• Apresentação – Alternativas para o Escoamento do Milho em SC – Denise Deckers e 

Thome Guth, CONAB – comparação de custos de transporte em diversos corredores 

com recomendações gerais de encaminhamentos de soluções. Presidente – outras 

alternativas para os custos apontados. Continuidade do trabalho no que diz respeito a 

tributação. Aprovado o encaminhamento das recomendações a Ministra. 

• Apresentação – GT Armazenagem – Denise Deckers, CONAB e Baldez, ANUT – 

Registro da situação de déficit estático no armazenamento de grãos. Ambiente 

preocupante, tendo em vista que a capacidade atual do país está no limite (não há 

espaço de armazenamento caso haja algum imprevisto nos prazos em decorrência de 

acúmulos de grãos/safras. A taxa média de crescimento prevista para a capacidade de 

armazenamento é de 3,4% aa até 2030. Já a produção deverá crescer 140 milhões de 

toneladas. Apresentação dos gargalos e possíveis soluções discutidas no GT. Thiago, 

APROSOJA – resolução CONFZ sobre a classificação da armazenagem. Aprovado 

encaminhamento de Ofício do MAPA ao ME sobre a formação de condomínio. Thiago 

deverá minutar o documento a ser submetido a Ministra. Queiroga – financiamento em 

armazenagem. Presidente – discutir as sugestões nas próximas reuniões da Câmara, 

atacando os temas mais urgentes. 

• Assuntos gerais – PNL em discussão. Presidente encaminhará aos Membros o 

documento preliminar para que sejam coletadas as sugestões – Revisão do acordo 

Brasil-Argentina-Uruguai para transporte marítimo entre os países. Fayet – proposta de 

um novo acordo. Presidente – Moção a Ministra sobre financiamentos no plano safra. 

• Encerramento – próxima reunião marcada para 7 de abril. 
 

 

DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA: 

 

Encaminhamentos Órgão 
Demandado 

Ação Responsável Prazo 
Esperado 

 



As gravações dos áudios das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e 
poderão ser disponibilizados a qualquer momento, quando solicitado, para membros das 
câmaras ou sociedade civil, podendo ser acessadas no link abaixo: 

 

As apresentações feitas na reunião, que forem disponibilizadas pelos palestrantes, serão 
publicadas no site das Câmaras: http://www.agricultura.gov.br/camaras-setoriais-e-
tematicas;  

 

 

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA  

 Nome  Assinatura  

Presidente: Edeon Vaz Ferreira   

Secretário: Carlos Alberto Nunes Batista  

Supervisor: Antônio Siqueira Assreuy  
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